

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pada hasil serta pembahasan tentang kecerdasan emosional dengan moderasi beragama warga masyarakat Desa Sekaran Kecamatan Kayen Kidul Kabupaten Kediri dapat diambil kesimpulan bahwa :

1. Tingkat moderasi beragama warga masyarakat Desa Sekaran Kecamatan Kayen Kidul Kabupaten Kediri dibagi menjadi 5 kategori yaitu kategori sangat tinggi 4%, kategori tinggi 35 %, kategori sedang 46 %, kategori rendah 9%, kategori sangat rendah 6%. Dan dari 5 kategori tersebut tingkat moderasi beragama warga masyarakat Desa Sekaran Kecamatan Kayen Kidul Kabupaten Kediri tergolong dalam kategori sedang dengan rata-rata 48,55. Hal ini digambarkan dengan adanya nilai aspek tertinggi dalam variabel moderasi beragama yakni cara pandang yang moderat, dimana aspek ini mendapatkan nilai sebesar 3,5. Aspek ini merupakan aspek yang lebih tampak dalam variabel moderasi beragama dibandingkan dengan aspek-aspek yang lainnya.
2. Tingkat kecerdasan emosional warga masyarakat Desa Sekaran Kecamatan Kayen Kidul Kabupaten Kediri dibagi menjadi 5 kategori yaitu kategori sangat tinggi 7%, kategori tinggi 20 %, kategori sedang 57 %, kategori rendah 12%, kategori sangat

rendah 4%. Dan dari 5 kategori tersebut tingkat moderasi beragama warga masyarakat Desa Sekaran Kkecamatan Kayen Kidul Kabupaten Kediri tergolong dalam kategori sedang dengan rata-rata 130,29. Hal ini digambarkan dengan adanya nilai aspek tertinggi dalam variabel kecerdasan emosional yakni mengenali emosi orang lain atau berempati, dimana aspek ini mendapatkan nilai sebesar 3,2. Aspek ini merupakan aspek yang lebih tampak dalam variabel kecerdasan emosional dibandingkan dengan aspek-aspek yang lainnya.

3. Hubungan positif ditemukan antara kecerdasan emosional dan moderasi beragama dengan skor korelasi 0,668 dan skor sig 0,000 Sehingga terdapat hubungan positif antara kecerdasan emosional dengan moderasi beragama warga masyarakat Desa Sekaran Kecamatan Kayen Kidul Kabupaten Kediri Kabupaten Kediri. Adanya hal ini disebabkan karena adanya cara pandang yang nasionalisme dan kemampuan dalam mengenali emosi orang lain atau berempati hal ini telah digambarkan oleh warga masyarakat Desa Sekaran dalam penelitian ini.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian pembahasan dan kesimpulan di atas penelitian memberikan saran sebagai berikut :

1. Bagi masyarakat diharapkan lebih aktif ikut berpartisipasi dalam kegiatan keagamaan yang ada di Desa tanpa melihat latar belakang agama yang dianutnya, saling tolong menolong tanpa melihat golongan pada aliran agama yang dianutnya.
2. Bagi penelitian selanjutnya, diharapkan bahwa penelitian ini dapat digunakan sebagai referensi untuk penelitian berikutnya dengan tema yang sama atau berbeda, atau bahkan dengan subjek yang sama, untuk menghasilkan perubahan dan perbedaan.
3. Bagi subjek diharapkan mampu untuk mengenali emosi pada dirinya sendiri supaya dalam menjalani kehidupan sehari-hari dapat mengontrol perasaan dalam bersoalisasi dilingkungan masyarakat. Karena dilihat dari hasil penelitian ini ditemukan bahwa banyak warga yang tidak mengenali emosi pada dirinya sendiri yang mengakibatkan terjadinya salah faham dalam interaksi dengan lingkungan masyarakat. Maka sikap ini harus dikurangi atau bahkan dihilangkan.